

Copsida: 21 años de labor preventiva

## LOCALES



Angel Pachano, presidente de Copsida resalta importancia de la monogamia. Foto Billy Castro

### En Nueva Esparta hay más infectados por SIDA de lo que se cree

**Representante de centro de orientación explica que la proyección geométrica de la infección por el VIH incrementa las cifras reales de afectados.**

El presidente del Centro de Orientación y Prevención del SIDA (Copsida), Angel Pachano, advirtió que aunque en Nueva Esparta se maneja una cifra de 1300 infectados por el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH); desde 1988 hasta hoy, esta cifra podría ser considerablemente mayor.

Pachano explica que la proyección geométrica de la infección por VIH se duplica cada nueve meses por cada caso. Esto quiere decir que por cada uno de los 1300 infectados hay entre 30 y 50 nuevos afectados, lo cual elevaría el número a 39 mil casos. Basa su afirmación en lo anunciado por expertos sobre el tema como el asesor del Comité de la Lucha contra el SIDA, doctor Raúl Fernández Barbosa, quien asegura que lo importante en la enfermedad no son las cifras sino el valor exponencial del virus.

Tal posibilidad de infección está directamente relacionada con el comportamiento sexual actual. Ejemplifica Pachano que si una persona cero positiva, o portadora del virus, sostiene relaciones íntimas con un promedio de cuatro a cinco personas por año, y no toma conciencia ni medidas de precaución debido a su condición, el virus se va propagando fácilmente.

Es por ese comportamiento descrito que el presidente de Copsida argumenta que los programas de prevención del VIH-SIDA no deberían enfocarse en la cultura del uso del condón, pues la idea no es usarlos "para rendirle tributo a la promiscuidad", sino fomentar valores de vida en familia y de pareja estable. Precisamente, contrario a quienes critican las declaraciones del Papa Benedicto XVI en cuanto al uso de preservativos, "lo correcto es apelar por la cordura en nuestro comportamiento sexual, preferir la monogamia... entender que no somos animales sino seres afectivos y sensibles" dice Pachano.

Finalmente el directivo de Copsida advierte que mientras la sociedad y los gobiernos no entiendan que el SIDA "es una problemática psico-social y económica y que la educación de los jóvenes sobre el tema es fundamental estamos sentados sobre un barril de pólvora".

#### Aniversario

Copsida cumple, este 17 de abril, 21 años de su fundación.

Aproximadamente 70 miembros en todo el país colaboran con la labor de investigación, prevención y difusión de la llamada "plaga del siglo XX". Hace cinco años llegaron a la isla de Margarita, desde entonces una docena de personas, entre voluntarios y personal de la medicina, permanecen dictando charlas y talleres semanales a personas y organizaciones de todos los sectores del territorio insular.